

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACIÓN

—PLAZA DEL CORPUS, 11—

REDACCIÓN E IMPRENTA

—SAN AGUSTÍN, 7—

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO—MERCADOS—PUBLICIDAD

TELEFONO NUMERO 13

SUSCRIPCIÓN
 SEGOVIA, mes..... 1 PÉSETA
 PURRA, trimestre..... 3-50
 EL PAGO EN SEGOVIA

APARTADO NUMERO 11

CICLISTAS
 Las grandes marcas á crédito
 Thomann, Peugeot, Corona, B. S. A.
 N. S. V.
 Motocicletas
 AGENTE:
R. M. de Frutos
 SEGOVIA

La obra conservadora

IV
 Ann debíamos sonrojarnos solamente ante el recuerdo del brutal y salvaje espectáculo que los pueblos españoles ofrecían al mundo en sus ferias tradicionales; fiestas que contenían todos los encantos y complementos de la alegría cuando se anunciaba la capea de toros y vaquillas ensogados ó en libertad.

Al igual que con la organización de la policía, según decíamos en el artículo precedente, la supresión de las corridas de toros para aficionados celebradas siempre en pleno desbordamiento de libertinaje, dieron ocasión á que los articulistas festivos publicaran ingeniosas defensas de la bárbara fiesta.

Cierto era, según llegó á decirse, que en esas capeas tomaban más activa parte los más brutos de cada barrio; que en la mayoría de los casos había cornadas providenciales; que todo ello era indulto de infelices mujeres condenadas de por vida á marido bruto; que el Estado ahorraba parte del presupuesto de penales; que de suprimirlas radicalmente, el motín y la algazara pudieran dar ocasión á mayores atrocidades; todo muy verdad, el partido conservador aportando otra nota de cultura y progreso, silenciosamente y por medio de sencilla R. O. circular de 5 de Febrero de 1908 del ministerio de la Gobernación, las suprimió de raíz. Y sabido es cuan tenaz labor se impuso con ella llegando incluso á la suspensión y procesamiento de varios alcaldes de lugar contraventores de la orden.

Terminada la instrucción de los reclusos, mañana probablemente comenzará el licenciamiento, quedando los Cuerpos con la fuerza que tienen asignada en presupuesto.

Se anuncian 60 plazas de médicos alumnos para la Academia Médico-militar, en Septiembre próximo, con las bases y programas aprobados en la Real orden de 10 de Abril.

Se anuncia 60 plazas de médicos alumnos para la Academia Médico-militar, en Septiembre próximo, con las bases y programas aprobados en la Real orden de 10 de Abril.

La extinción de esa característica que competía al gobernante no se había iniciado siquiera; transcurrían los años tolerándose y fomentándose con el silencio la pujanza misonéica de todos los matices sin que hubiera un solo hombre capaz de oponerse al avance del vicio.

Es incuestionable que el temperamento español, excitable de suyo, debía ser apartado de los medios y ocasiones que le fomentaran el ambiente de enardecimiento y ninguno mejor que la lidia de reses bravas ofrecidas á la multitud, donde competían la temeridad y la guapeza engendros del criminal matón.

Mas para ello, hubo de entrarse racionalmente en la empresa de adecentamiento social, borrando de las costumbres populares los usos reprobables que habían encarnado fuertemente, destruyendo la segunda naturaleza que por ser pegadiza adquirida, es transformable, mediante la acción per-

sistente, sistemática, é indefectible, imponiendo desde las alturas del Poder cuantas prescripciones en este orden venimos en estos artículos estudiando. Es bien atendible la empresa arrojando la impopularidad y habiendo cuenta que ésta ha coartado á los demás partidos políticos de todos matices, era menester, urgía despertar la fuerza que la obediencia al deber obliga para realizarlo. Y esta gloria cabe á nuestro querido jefe don Antonio Masera.

Noticias militares

ARTILLERÍA
 Destinos.—Al 11.º Depósito de reserva el sargento don Saturnino Rueda González.

Ayudante de campo.—Del capitán general de la séptima región, el teniente coronel don Luis del Valle y Aidaide.

Condecoraciones.—Se ha concedido placa de la orden de San Hermenegildo al coronel de Artillería don José García de la Torre y Rey, y al teniente coronel don Emilio de Navascués.

—Se concede así mismo cruz de dicha orden al teniente coronel de la misma arma don Luis Chacón Benet y al comandante don José de Mariátegui.

GUARDIA CIVIL
 Ascensos.—Ha obtenido el ascenso á sargento y es destinado á la comandancia de Segovia el cabo Miguel de Miguel.

—A cabo asiente el guardia Constanstino Perez Miguel y se le destina á esta comandancia.

OFICINAS MILITARES
 Reemplazo. Pase por enfermo á esta situación el voluntario tercero de Oficinas militares don Amador García.

Clero Castrense
 Muy ponderar el «Diario Oficial» una propuesta de destinos del Clero Castrense en la que se dá destino como capellanes segundos á cuatro de los 25 aspirantes aprobados en las oposiciones realizadas recientemente.

El licenciamiento
 Terminada la instrucción de los reclusos, mañana probablemente comenzará el licenciamiento, quedando los Cuerpos con la fuerza que tienen asignada en presupuesto.

Convocatoria
 Se anuncian 60 plazas de médicos alumnos para la Academia Médico-militar, en Septiembre próximo, con las bases y programas aprobados en la Real orden de 10 de Abril.

Para cuando nazca el nuevo Infante

Por Real decreto de la presidencia del Consejo de ministros, que hoy inserta la «Gaceta», se dispone el ceremonial que ha de guardarse con motivo del próximo alumbramiento de S. M. la Reina.

Asistirán á la presentación del infante ó la infanta que nazca: los ministros de la Corona que estén en el Real Sitio de San Ildefonso, los jefes de Palacio, los presidentes de los Cuerpos Colegiados (si estuvieren en dicho Real Sitio), el obispo, el presidente de la Diputación, y los gobernadores civil y militar de Segovia y el alcalde de San Ildefonso.

Si se hallaren allí los embajadores ó jefes de misión del Cuerpo diplomático extranjero, serán invitados para asistir á la ceremonia.

Si el recién nacido es infante, se harán en San Ildefonso y en Madrid salvas de 21 cañonazos, y si es infanta, las salvas de 15 cañonazos.

Ferias en Arévalo

Como todos los años se celebrarán en esta ciudad grandes ferias y fiestas los días 1, 2, 3 y 4 de Junio próximo.

Entre los variados festejos que figuran en los programas repartidos hoy, citaré los siguientes:

Conciertos por la banda municipal, fuegos artificiales; una gran corrida de toros, con matadores de renombre; conferencias agrícolas; reparto de premios á los niños de las escuelas públicas; funciones de teatro; y la apertura de la tómbola de caridad, festejo acaso el más simpático de todos por el

alto fin benéfico á que está destinado y por estar encargado su desenvolvimiento á distinguidas señoritas arevalenses.

Si el tiempo se muestra espléndido como ahora, las ferias de Arévalo prometen verse este año concurridísimas.

Corresponsal.

25 Mayo 1913.

LA FIESTA DE CORPUS EN COCA

Con un día espléndido se celebró en esta villa la tradicional fiesta al Santísimo Corpus Christi, que de tiempos inmemorables viene celebrando este Ayuntamiento y bajo la dirección del señor Regidor Sindico don Matías Lozano.

El santo sacrificio de la misa fué oficiada por el virtuoso párroco don Antonio González Clavo, auxiliado por los presbíteros don Aniceto González y don Félix Navarro, estando el templo concurridísimo de fieles de esta localidad, asistiendo también las autoridades civiles y cofradías. La plática sagrada estuvo á cargo del expresado párroco, el que en términos claros y correctos, explicó á los feligreses lo que representaba la solemnidad del día.

Después de la misa se organizó la procesión con el Santísimo, al que daban escolta de honor la Guardia civil de este puesto y presidida por el Ayuntamiento, cofradías y numerosos fieles que invadían las calles que recorrió, habiendo levantado en éstas varios altares, artísticamente engalanados, donde la comitiva hacia alto y descanso para entonar himnos en loor del Santísimo, viéndose las calles adornadas de ramaje frondoso y elegantes colgaduras.

Terminado tan solemne acto fueron obsequiadas las autoridades y fieles encargados de llevar las insignias por el señor Regidor Sindico.

Por la tarde se celebró el acostumbrado baile de rumba en la plaza de San Ildefonso, en el que se festejó con orgullo un baile en el que el baile, al que asistieron los socios y familiares, viéndose concurridísimo.

Corresponsal.

LA CARRERA DE AUTOMOVILES

Se ha acordado ya la fecha de celebración de la carrera de automóviles, en que ha de disputarse el gran premio del Real Automóvil-Club de España; será el 15 de Junio.

La meta de salida y llegada se establecerá en el Real Sitio de San Ildefonso.

Los coches inscriptos hasta ahora, son veintinueve.

La promesa de los exploradores

Acto hermoso.—Animación y entusiasmo.—Los que vienen de Madrid.—Carifiosa acogida.—La promesa.—Mociondas y banquetes.—Desfile.—Otros detalles.

Los exploradores segovianos, los muchachos de hoy y hombres de mañana que se unen en patriótica institución para aprender á vivir como buenos, como útiles y como valientes, se presentaron ayer al público por primera vez.

Prometieron solemnemente cumplir, con arreglo á sus fuerzas, como hombres y ciudadanos honrados, realizando el lema: «Siempre adelante».

La ciudad de Segovia les ha acompañado entusiasta en la gran fiesta de su promesa; les ayuda á desenvolver sus fines esperanzada en el mañana, les envuelve amorosa en aplausos tan solo al vislumbrar los hermosos fines en cuyo aprendizaje se inician los exploradores españoles. Ellos son quienes hoy tienen la palabra para contestar día por día á la interrogación anhelosa de su patria y su pueblo.

Bondad, altruismo, fortaleza, moralidad, patriotismo, obediencia en todo lo debido, son principios que descuellan en la disciplina educativa de esa gran institución creada en nuestro país para suplir algo que siendo aspiración pedagógica de unos pocos, cons-

tituye desde hoy empresa en que concurre toda la nación, la cual, con ese certero golpe de vista de las colectividades, ha comprendido que la hermosa institución «Exploradores españoles», es llamada á fortalecer física y moralmente á una generación que empieza á vivir amenazada por la decadente atmósfera que irradia de las grandes ciudades.

Es Segovia en esto, como en todo lo progresivo, una de las primeras ciudades en que ha cristalizado más perfectamente la institución; varones meritorios se han impuesto por patriotismo, la obligación de dirigirla. Hagamos votos por que el acierto corone su obra y consideremos la fiesta de ayer como la alborada de algo nuevo y halagador que se nos aproxima.

Preparativos

El día fué espléndido, amaneció un sol de los grandes días y el calor se dejaba sentir con exceso.

Desde bien pronto comenzaron los preparativos en el paseo del Salón, que es donde había de tener lugar el acto.

El kiosco se engalanó con colgaduras y se reservó para las autoridades y comisiones.

Los andenes del paseo se acondicionaron, dándose á cada uno diferente destino; el próximo al kiosco se guardó para la formación de los exploradores, en el central se colocaron sillas para los señores presentes y en el que quedaba libre se dispuso un sencillo altar para la misa que era una bendición de campaña á su lado.

En uno de los extremos del paseo se instalaron el teléfono de campamento, que se comunicaba con el domicilio social de la Institución y la telegrafía óptica de banderas, que recibía avisos de otra instalación hecha en la Piedad. Todo servido por muchachos exploradores.

Los balcones que dan al Salón ostentaban vistosas colgaduras.

La concurrencia

Desde las diez comenzó á llegar público al Salón, entre el que había distinguidas señoras y muy bellas muchachas elegantemente vestidas.

Poco después el paseo estaba totalmente ocupado.

De autoridades y comisiones asistieron los gobernadores civil y militar señores Serrano y Vidal; Alcalde señor Zúñiga y algunos concejales; diputados señores Moreno y Romero Martínez, secretario de la Diputación señor de Antonio; comisario Regio de Fomento señor González Bartolomé; director del Instituto señor Lacalle; coronel señor Ortega y teniente coronel señor Gardoqui; muchos jefes y oficiales de la Academia de Artillería y Regimiento de Sitio, Archivo y otros centros militares; por la Cruz Roja los señores Nonide y Rueda y los individuos del comité provincial de los exploradores señores Alamán, Burgos, Lafita y otros.

También estaban el senador, primer teniente de alcalde de Madrid y primer vicepresidente del Comité nacional de los exploradores, señor García Molinas; el conde de Castillo Fiel, tesoro del Comité local del distrito del Hopicio; el señor Pchilver, secretario del distrito del Congreso; el señor Medina, tesoro del mismo; por los previsores del porvenir, nuestro paisano don Pedro Alvarez Abril y el señor Quirós; señor Soto, de la «Gaceta de los Tribunales»; el comandante de Artillería, señor Moreno Guerra, y los periodistas señores Campo Moreno, de «A. B. C.»; Pizarroso, de «La Correspondencia», y el redactor artística de «Banco y Negro», señor G. ni.

Empieza el acto

La tropa de los exploradores, que estaba en su domicilio social, se distribuyó en dos grupos, uno formado por las primeras patrullas, que con la banda de música y al mando del capitán Marquerie, fué á la esta-

ción á recibir á sus compañeros de Madrid, y el otro con las patrullas restantes, que mandando por el señor Blanquer, subió al salón.

Y comenzó el acto con la misa de campaña, que dijo el beneficiado organista de la Catedral don Luis Casares, ayudado por dos muchachos exploradores.

Durante ella, la banda de la Academia de Artillería, que se hallaba al pié del kiosco, ejecutó notables obras.

Terminada la misa, fué preciso esperar la llegada de los que venían de Madrid.

Llegan los de Madrid

A las doce menos cuarto próximamente se anunció la llegada de los exploradores de Madrid.

La expectación y el entusiasmo cundieron extraordinariamente.

Precedidos de la Sección ciclista y á los acordes del himno, hicieron su entrada en el Salón en formación brillantísima y correcta.

Marchaban con admirable marcialidad y apostura.

Su llegada fué acogida con calurosas salvas de aplausos, que se repetían al paso de cada patrulla y muy particularmente cuando llegó el fundador de los exploradores españoles y secretario del Comité nacional capitán Iradier, á quien acompañaba el capitán Marquerie.

Venían 430 exploradores, procedentes de los diferentes distritos, en el primer grupo, en el segundo, en el tercero, en el cuarto, en el quinto, en el sexto, en el séptimo, en el octavo, en el noveno, en el décimo, en el undécimo, en el duodécimo, en el decimotercero, en el decimocuarto, en el decimoquinto, en el decimosexto, en el decimoséptimo, en el decimoctavo, en el decimonoveno, en el vigésimo, en el vigésimo primero, en el vigésimo segundo, en el vigésimo tercero, en el vigésimo cuarto, en el vigésimo quinto, en el vigésimo sexto, en el vigésimo séptimo, en el vigésimo octavo, en el vigésimo noveno, en el trigesimo, en el trigesimo primero, en el trigesimo segundo, en el trigesimo tercero, en el trigesimo cuarto, en el trigesimo quinto, en el trigesimo sexto, en el trigesimo séptimo, en el trigesimo octavo, en el trigesimo noveno, en el cuarenta, en el cuarenta y uno, en el cuarenta y dos, en el cuarenta y tres, en el cuarenta y cuatro, en el cuarenta y cinco, en el cuarenta y seis, en el cuarenta y siete, en el cuarenta y ocho, en el cuarenta y nueve, en el cincuenta.

Los instructores venían los señores Miralles, Ruiz Dana, Hermida, Elola y Pons. Vino también la sección cronista formada por los exploradores Herreros, jefe; Olavarieta, Ortiz, Alvarez, Alisedo, Alaniz y Abella.

El explorador cronista de Segovia fué nuestro colaborador Mariano Quintanilla.

A los exploradores madrileños acompañaban muchas personas de su familia y gran número de socios protectores.

Vinieron en el tren que sale de la Corte á las siete y cincuenta y cuatro y que llegó á Segovia con algunos minutos de retraso.

La promesa

El presidente señor Alamán hizo entrega de la bandera que ha sido regalada á los exploradores por las señoras y señoritas de Segovia y en el acto la sección de música ejecutó el bonito pasodoble «Jira campesino», instrumentado por el director de música señor Delgado y dedicado á los exploradores.

Inmediatamente el mismo señor Alamán recibió la promesa de los exploradores en la forma que previene su Código, terminando con vivas á España, al jefe del Estado, á la Infanta Isabel y á los exploradores españoles.

Después los exploradores que son Previsores del Porvenir subieron al kiosco y los representantes de esta Asociación, les hicieron entrega de una medalla que ostentarán en el pecho y de libretas que aquella regala generosamente á algunos exploradores pobres.

A continuación pronunciaron discursos el señor Burgos por el Comité provincial y los señores García Molinas é Iradier, por el Nacional.

Todos se expresaron en tonos de patriotismo, fraternidad, de felicitación y gratitud para cuantos de un modo ú otro habían prestado su concurso, y de fervientes deseos de vida y progreso para tan simpática institución.

Los tres oradores fueron frenéticamente aplaudidos y muy felicitados.

Por último se hizo el desfile, después de cantar el himno de los exploradores, siendo aquel presenciado por inmenso gentío, y repitiéndose las ovaciones y muestras de simpatía.

En el Pinarillo y en La Unión

Los muchachos exploradores madrileños y segovianos, acompañados en su mayoría de sus familias, se fueron al Pinarillo y en él tomaron las meriendas que traían dispuestas.

Se formaron alegres corrillos y el espectáculo era en extremo animado y pintoresco.

En uno de los comedores del café de la Unión, obsequió con un banquete el Comité provincial á los representantes del Comité Nacional, periodistas y personalidades de Madrid.

Por los instructores de Segovia asistieron don Adolfo Blanco y don Juan Monje.

La acreditada cocina del Café de la Unión sirvió con esmero, el siguiente menú alusivo:

- Entremés.
- Tortilla á lo boy-scouts.
- Frito variado de instructores.
- Langosta salsa boden povell.
- Perdiz á la exploradora.
- Flan siempre adelante.
- Quesos, frutas.

VINOS

- Rioja, clarete y chavis.
- Café y licores.

¡Viva! ¡Sí, sí! ¡Hurra!

Reinó la más franca alegría y al final se acordó enviar telegramas de homenaje al Rey, á la Infanta Isabel y al Comité Central de los exploradores.

Cuando terminaron los almuerzos formaron nuevamente los exploradores y por la calle Real se dirigieron en formación á la plaza de toros.

Un partido de «foot ball»

Mientras los exploradores tomaban el café en el Pinarillo, disfrutando las alegrías de aquel paisaje, algunos de los más animados é incansables de Madrid y Segovia, jugaron en los altos de la Piedad un partido, que fué muy reñido.

Le presenciaron otros muchos exploradores.

Regreso

En el tranvía de la tarde marcharon los exploradores de Madrid.

Los excursionistas marcharon muy satisfechos de los agasajos y atenciones que para con ellos se tuvieron.

La Cruz Roja

Durante el acto de la mañana y por la tarde en la Plaza de toros, la Cruz Roja estableció su puesto de socorro en la planta baja del Café de La Unión.

El servicio de guardia fué: Oficial señor Manzanares; médicos señores Ramírez, Acinas y Gil Terradillos; practicante señor Mateos, sargento señor Pérez Barahona, y las camillas primera y segunda.

Se prestó asistencia al explorador de Segovia Miguel María Barbería y al del distrito de Buenavista de Madrid Reynaldo Góngora, que sufrieron ligeros mareos.

El festival de la Plaza de Toros

Antes de las cuatro de la tarde, hora señalada para comenzar los festejos organizados en la plaza de toros, palcos y tendidos de sombra se hallaban ocupados por las más distinguidas familias de la población, destacándose varios grupos de preciosas muchachas que se engalanaban con la airosa y clásica mantilla española.

También colgaban de algunos palcos riquísimos mantones de Manila que, momentos antes, habían envuelto el cuerpo airoso de gentiles jóvenes, todas las que constituyeron ayer el más artístico y bello adorno de nuestro circo taurino.

En los tendidos de sol estaba la gente de bronce y la plaza, en fin, ofrecía un hermoso aspecto.

El sol hacía de las suyas y la temperatura más que de Mayo era de Julio, con todas las agravantes.

Las lindas señoritas Pilar Montero, Rosario Figueras y Consuelo Alvarez de Tejera, acompañadas de la esposa del primer teniente de Artillería señor Colorado y engalanándose todas con riquísimas mantillas, convirtieron el palco presidencial en un rincón del cielo.

Desde los tendidos subían al palco los piropos que inspiraba la contemplación de aquellas bellezas y hasta el sol, que momentos antes coqueteaba entre girones de nubes, lució entonces espiadado y bri-

llante, rindiendo los debidos honores á la juventud y á la hermosura.

Entrada de los exploradores

A los acordes del vibrante himno de los exploradores, inspirado en el hermoso lema «¡Siempre adelante!», de esta simpática institución, hicieron su entrada en el llamado ruedo laurino, al frente de sus instructores, los exploradores de Segovia, que formaron en columna frente al palco presidencial y detrás de ellos, derrochando también marcialidad, todos los exploradores madrileños, que formaron círculo alrededor de los segovianos.

El público saludó la presencia en la plaza de aquel hormiguero de animosos muchachos, que tan maravillosamente respondían á las voces de mando de sus instructores, con estruendos y nutridos aplausos.

Formando una espiral y deshaciéndola después, con gran precisión, pasearon la plaza los exploradores todos alrededor de su bandera, sin dar los muchachos muestra alguna de cansancio, aunque la jornada de ayer fué un poco dura para ellos.

El efecto que desde palcos y tendidos ofrecía el ordenado desfile de los exploradores, con sus bordones al hombro, y su morralillo á la espalda, no podía ser más sugestivo y el público se admiraba de que, en el poco tiempo transcurrido desde la organización de aquellos, hubieran podido llegar á tan perfecto estado de disciplina.

Después, dirigidos por su instructor el competente profesor de gimnasia don Ramón Martínez, reaizaron los exploradores segovianos algunos ejercicios de gimnasia sueca, siendo también extraordinariamente aplaudidos.

Terminó esta parte del programa cantando todos los exploradores con gran afinación y entusiasmo su himno valiente, resonando después en la plaza estruendos vivas para los exploradores españoles.

Pasaron después los muchachos á ocupar los tendidos que les estaban reservados y comenzó lo que pudiéramos llamar la sección taurina de la fiesta.

La lidia de los becerras

Pisaron la arena las cuadrillas formadas por alumnos de la escuela de toreros.

Salió el primer becerro que era cárdeno, de buena maturo y con unos señores pitones.

Enrique Jurado y Antonio Caruncho, montando briosos caballos, clavaron algunos reñones, demostrando su destreza de ginetes, que tienen bien acreditada.

Un poquito receloso y desconfiado llegó el becerro—después de clavarle algunos palitroques—á manos de José Argudín que pasó de pecho, valiente y sereno, sufriendo un desarme.

Agarró primero una media estocada y luego una atravesadilla, pero atracándose de foro.

Argudín hizo todo lo que podía hacer en aquel bicho que no llamaba ni tenía la cabeza quieta un solo instante.

Aplausos para el matador y lindos regalos de las presidentas.

El segundo torete—porque lo eran los de ayer tarde—tenía el pelo negro, y muy abiertos los pitones.

Le paró los pies Juan Alvarez de Tejera y los picadores Luis López de Ayala y Federico Manresa, castigaron varias veces al morucho, conservando incólumes los respectivos jacos.

En este momento los exploradores de Madrid salen de la plaza para dirigirse á la estación á tomar el tren.

Al meter una vez el capote Hipólito Queralt, salió trompocado, sin consecuencias.

Tocaron á banderillas y Jorge Mateo Villegas cambiando una vez y cuarteando otra dejó dos pares superiores, de los que ya quisieran apunarse en su hoja de méritos y servicios muchos banderilleros de cartel.

También Alvarez de Tejera clavó un par muy aceptable y otro algo desigual.

Fernando Montero de Espinosa, encargado de despeñar con el estoque, al torete, hizo una faena lucida con la muleta. Pasó ceñido y como Dios manda y sufrió, al tirarse á herir, una colada, con detrimento de la camisa, únicamente.

Pinchó con valentía y la puntilla se encargó de rematar al adolescente cornúpeto. Aplausos también y también regañitos de las lindas presidentas.

El tercer bicho era de menos respecto que sus antecesoros, pero se le trata también y correteaba de lo lindo,

Mateo Villegas, con limpieza sin igual, dió el salto de la garrocha.

En este momento las nubes que preludivan tormenta, empezaron á obsequiarnos con una suave pulverización, que afortunadamente no pasó á mayores.

En la lidia del becerro cumplieron los chicos y Pablo Sárraga actuó de matador, sin pesadez y con guapeza, á pesar de las malas condiciones del bicho, que ponía muy poco de su parte.

No faltaron tampoco para Sárraga los aplausos y regalitos correspondientes

Todos, en fin, los alumnos que tomaron parte en la lidia,—á la que solo podemos dedicar esta reseña escrita á vuela pluma, porque faltan espacio y tiempo para otra cosa—cumplieron con valentía los deberes de sus cargos y merecieron los aplausos con que el público premió sus faenas.

Durante la lidia de los becerras los incansables exploradores segovianos, se dedicaron á vender en los tendidos bombones, fiambres y gaseosas, con objeto de destinar los beneficios de esa venta á la compra de tiendas de campaña y para aumentar los ingresos de la fiesta.

El novillero *Formalito* tuvo á su cargo la dirección de la lidia, pero no fué necesaria su intervención.

La carrera de cintas

Aun cuando las nubes seguían amenazadoras, el público, dispuesto á resistir el chaparrón, no inició el desfile hasta después de disputarse los corredores las primosas cintas regaladas por algunas distinguidas muchachas de Segovia.

La carrera fué con obstáculos y todos los corredores demostraron ser excelentes ginetes.

Tomaron parte en la carrera y escucharon grandes aplausos, los alumnos señores Manresa, Feliú, Gardoqui, Hidalgo, Senante, Robert, Goicoechea, Munito, Arredondo, Collazo, Rodríguez, López de Ayala y Losada.

Todos consiguieron cintas.

El desfile

Muy cerca de las siete de la tarde, satisfecho el público, de la fiesta, comenzó el desfile que resultó brillantísimo y muy animado.

Los exploradores desfilaron también entre los aplausos del público, precedidos de la banda de música, que ayer sopló de lo lindo, haciéndose acreedora á un rancho extraordinario.

Para los incansables exploradores fué ayer un día de prueba, muy movidito.

Que descanséis, muchachos.

EXAMENES EN EL INSTITUTO

BACHILLERATO

Lengua castellana.—Primer curso

Don Primitivo Martín y don Aurelio Sanz, notables; don Miguel Riestra, don Mariano Tomé, don Juan Alvarez, don Roman de la Fuente y don Macario de la Fuente, aprobados.

Historia Natural

Don Francisco Carsi, don Alejandro Domingo, don Victoriano Herrero, don Mario Esteban, don Leopoldo Lozano y don Emilio García, sobresalientes; don Julián Para, don Ignacio Carral, don Mariano de Nicolás y don Jesús López, notables; don Ricardo Camarero, don José Bonet y don Francisco Bravo, aprobados.

Agricultura

Los anteriores con iguales notas, excepto don Leopoldo Lozano, notable.

Historia Literaria

Don Teodomiro Martín, don Juan de Cáceres y don José Fernández, sobresalientes; don Jesús Larios y don Rodolfo Fernández, notables; y don Juan Roura, aprobado.

Suspensos, dos.

DE SOCIEDAD

Viajes

Ayer permanecieron en Segovia la señora marquesa de Castelar y la duquesa de Altas Torres.

—Ayer, con motivo de la fiesta de los exploradores segovianos, tuvimos el gusto de saludar en esta población á nuestros queridos amigos y compañeros señores Campo Moreno (Jose), distinguido redactor de «A B C», Pizarroso, de «La Correspondencia de España» y Goñi, fotógrafo de «A B C» y de «Blanco y Negro».

Los marqueses de Santa Cruz

El marqués de Santa Cruz y su bellísima esposa se han instalado en el piso principal de su palacio de la calle de San Bernardino, en unión de su madre la duquesa de San Carlos,

En el Casino

Ayer á la salida del festival celebrado en la plaza de toros, numerosos grupos de bellas señoritas y elegantes damas, que se engalanaban con la mantilla española, asaltaron los salones del Casino de la Unión, donde ya la Junta directiva, advertida del propósito, tenía preparada escogida orquesta.

El baile organizóse seguidamente, aumentando la concurrencia, y el hermoso salón de la sociedad vióse animadísimo, como pocas veces, hasta después de las diez de la noche.

Primera Comunión

Con la niña María Lozano, hija del capitán de Artillería don Juan Lozano, hizo ayer también su primera comunión en las Concepcionistas la niña Lolita Gómez Pantoja, hija del comandante de dicho arma don José Gómez Góngora.

Al acto asistieron muchas amistades de ambas familias, que fueron después obsequiadas con un desayuno en la residencia de las Concepcionistas.

Ascenso

Ha sido ascendido en categoría por virtud de las reformas implantadas en el Magisterio, nuestro estimado amigo el ilustrado profesor de primera enseñanza de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, don Eustasio Sanz. Enhorabuena.

De días

Ayer celebró la fiesta de sus días la distinguida esposa del médico de la Beneficencia municipal, don Donato Rodríguez.

Recibió muchas felicitaciones, á las que unimos la nuestra.

Enferma

Se encuentra enferma de algún cuidado la joven esposa del capitán de Infantería don Esteban González.

Hacemos votos por su alivio.

NUESTRA «PAGINA LITERARIA»

El exceso de original de carácter inaplazable nos impide publicar hoy la acostumbrada *Página literaria*.

Como esto viene ocurriendo con frecuencia pues, por lo general, son los lunes los días en que más original se amontona, á causa de no publicarse los domingos el periódico, desde mañana la *Página literaria* se publicará los martes, para no dar lugar á esas interrupciones.

Los crímenes del capitán Sánchez

El Juzgado militar en funciones. —Sánchez sigue negando.

Ayer, desde la Capitanía general se trasladó el Juzgado á Prisiones militares, en cuyo edificio entró á las once y media, saliendo á la una y treinta y cinco.

Por el tiempo empleado puede juzgarse la extensión y minuciosidad del interrogatorio á que fué sometido el capitán Sánchez.

Todavía no se ha logrado que confiese su delito Sánchez.

Este, con un cinismo verdaderamente escandaloso é incomprensible, negó de nuevo su intervención en el crimen, alegando las manifestaciones y disculpas ya conocidas de nuestros lectores.

El juez militar dijo que, no obstante las negativas del procesado, él tiene la plena y firmísima convicción de que ha sido el autor del crimen de García Jalón.

Espera que de la celebración de los caeos resulte mucha luz.

«Otro crimen en La Coruña?»

Hallazgo de restos.—El desaparecido de Miño. —Antecedentes de la vida de Sánchez.

Los periódicos de Galicia publican extensos relatos de la vida del capitán Sánchez en La Coruña, y noticias del descubrimiento de unos restos, al parecer humanos, en una casa donde aquel vivió, calle de los Ranchos, núm. 6, y donde hoy habita Eugenia Sánchez, hermana del capitán, haciendo vida marital con un individuo apodado *Verduras*.

Se supone que estos restos pertenecen al individuo de Miño, de cuya desaparición se ha hablado en estos días, dándose á entender que dicho individuo fué muerto y descuartizado por Sánchez.

Telegrafían de La Coruña que ayer se procedió á reconocer dicha casa minuciosamente.

En una habitación interior, donde había una cama que retiró la policía, se notó en el pavimento, que es de asfalto ó cemento, un remiendo ó compostura, que correspondía al sitio donde la cama estaba colocada.

Allí cavaron los policías, y levantaron el parche postizo del pavimento, y bajo él se notó una porción de tierra removida. Revueltos con tierra halló la Policía re-

tos de piel de unos zapatos, algunos pequeños trozos de carne, endurecida y como momificada, y algunos pedazos de paño. También había trozos de cuero cabelludo.

Estos restos fueron remitidos al Laboratorio.

Eugenia Sánchez y su amante protestaron del registro, diciendo que en su casa no había ocurrido nunca nada anormal.

Un carpintero ha declarado que Sánchez le encargó hace tiempo una caja grande, cuadrada, forrada de zinc, encargándole que no lo dijese á nadie, y amenazándole de muerte si lo divulgaba.

Acerca de la desaparición del vecino de Miño, se dan nuevos detalles. Como se recordará, Juan María Pérez era persona que disfrutaba de una regular posición, que sin permitirle grandes lujos, era suficiente para que pudiera vivir con desahogo.

La desaparición ocurrió en 1903. Entonces Sánchez era teniente, y vivía en la calle de los Ranchos de Vera, donde estableció un fondoucho, que frecuentaba gente maleante y miserable.

En dicho año de 1903, Juan María se despidió de su mujer Francisca Palmeiro, é hizo un viaje á La Coruña. Llevaba en el bolsillo unas ocho ó diez mil pesetas, que había logrado obtener vendiendo algunas fincas.

En La Coruña se albergó en casa de una parienta suya; pero á los pocos días riñó con esta, y se fué á vivir en casa de Sánchez.

El «Rey de los ranchos», como así se llamaba en la Coruña al criminal, recibió al huésped, y le tuvo en su casa por espacio de un mes.

Durante la permanencia en su domicilio del vecino de Miño, el teniente Sánchez debió concebir el crimen para robar á Juan María.

Llevando este el dinero, hicieron los dos un viaje á Miño. Allí vió Juan María á su mujer, y pocos días después se despidió de ésta, diciendo que volvía á La Coruña. En esta población esperaba el teniente ya de regreso.

Salió del Miño Juan María, con el dinero, y no se supo ya jamás de él.

Se sospechó, como era lógico, del teniente, pero nada se le pudo probar, y el Juzgado de Puentedeume, que instruyó el proceso correspondiente ante la desaparición de Juan María, dejó en libertad á Manuel Sánchez López.

La mujer del desaparecido recibió tres cartas de su marido, y se ha dicho que las tres estaban escritas por Sánchez.

María Luisa ante el Juez

A las cuatro y cuarto de la tarde se constituyó en la prisión de la cárcel de la calle de Quiñones el Juzgado de Chamberí, que constituían el señor Martínez Enriquez, juez; el señor Muzas, secretario y el señor González, oficial. Estuvo presente en las diligencias el fiscal, señor Cardenal.

La misión que llevaba el Juzgado era ampliar las manifestaciones anteriores de María Luisa.

La agresión

La nueva referencia que hizo María Luisa al llegar al momento en que los criminales inician la agresión es interesante.

Dice la hija del capitán, si son ciertos nuestros informes, que Jalón y ella tomaron asiento en dos sillas de la sala. Ante ellos estaba el velador.

El capitán Sánchez, de pie, sólo había cambiado con Jalón algunas palabras, que ella no recuerda.

Hállabase el capitán Sánchez enfrente de ellos, casi cubriéndoles con su cuerpo.

En este instante surgió un hombre, que había salido de detrás de la puerta del recibimiento, cuya puerta abierta formaba rincón con una cómoda. En ese rincón había estado, sin duda, oculto el hombre.

Este hombre llevaba, á modo de antifaz, un pañuelo que le rodeaba la cara por debajo de los ojos y encima del labio superior.

María Luisa le reconoció en el acto: era el ordenanza de su padre, el soldado Bernabé Hernández.

Siguiendo el relato de la agresión, añade María que Bernabé avanzó, pisando silenciosamente, por detrás del capitán Sánchez, y al llegar al sitio donde estaba Jalón levantó en alto un palo ó una cachiporra.

Jalón se irguió al darse cuenta de aquella actitud, así como para resguardarse; pero fué en vano, pues Bernabé descargó sobre su cabeza un golpe formidable.

Conviene, para la mejor expresión de nuestra referencia, hacer un paréntesis en este punto.

Un instante después que Bernabé salía de su escondite de entre la puerta y la cómoda apareció por un pasillo, que pone en comunicación la cocina con la sala, otro hombre.

Como Bernabé, llevaba cubierta la cara pero dejaba ver su bigote rubio, con guías. La estatura de este hombre era alta. También fué reconocido en el acto de su entrada por María Luisa.

Según ésta, el hombre del bigote rubio era uno de los soldados albañiles; no recordaba su nombre. El soldado rubio y alto se llama Pablo Andrés.

Continuemos ahora la referencia interrumpida en el momento de inferir Bernabé el primer golpe á García Jalón. Este, al ser agredido, hizo un movimiento

to de indecisión, pero no tuvo tiempo de resistir. María Luisa, según ella, en un momento de impresión tremenda, porque no se daba cuenta de lo que significaba aquella agresión, llevó una de sus manos á la cabeza del atacado, cuando recibía el segundo golpe.

Ella experimentó gran dolor, porque el segundo golpe le alcanzó á un dedo de la mano. Jalón entonces cayó al suelo.

Aquí en este punto, repite María su anterior referencia. Otro golpe le dieron á ella (cree que fué Pablo Andrés), y, como García Jalón, cayó también al suelo sin conocimiento.

Este segundo golpe sufrido por María Luisa no fué violento, porqué sólo la conmocionó ligeramente.

Durante el tiempo que permaneció ella en tal situación, oyó perfectamente, á pesar de la conmoción, cómo descargaban sobre Jalón, según supone, golpes y más golpes terribles, que retumbaban. Estos golpes cesaron antes de que ella se repusiera completamente.

Seguía María Luisa su declaración manifestando que su padre la amenazó repetidas veces, si decía que conocía á Jalón.

Nada sabe acerca de si descuartizaron el cuerpo de Jalón, ni dónde, ni quiénes, ni cómo; ni siquiera ha visto las herramientas fatídicas que utilizaron los criminales.

El procedimiento militar

Según «El Herald», se han cometido algunas inexactitudes al dar cuenta del curso futuro de este proceso, afirmando que ahora seguirá las diligencias la jurisdicción militar, y después de degradar al capitán Sánchez volverá el sumario á la jurisdicción ordinaria.

No es así. La causa se lleva por todos sus trámites, primero en el sumario y luego en el plenario, y una vez sentenciado por el Consejo de guerra, que es cuando se le considera autor de un delito común, se procede á la degradación antes de ejecutar el fallo.

No recordamos casos de esta degradación de un oficial. Sólo conocemos uno, el de Bastarrica, que hará ocho ó diez años asesinó á personas de su familia en Santa Cruz de Tenerife.

Cómo será la pena
Si la pena que el capitán Sánchez se le impusiere fuere la de muerte, no será ahogado, sino fusilado.

Asimismo se hizo con Bastarrica en Canarias.

Sánchez á la reserva
El general Luque ha firmado una Real orden disponiendo que el capitán Sánchez López quede en situación de reserva por haber sido procesado.

SUETOS

Entre los exploradores que vinieron ayer de Madrid para el acto de la promesa de los de Segovia, se hallaban los niños Pepito Rives, hijo del escribano de Madrid don Francisco Rives, que desempeñó igual cargo en Segovia, y Patricio Barco, sobrino de nuestro buen amigo don José María Sáez. Ambos niños pertenecen al grupo de exploradores del distrito de Buenavista.

En La Granja
Ayer tuvo lugar en La Granja la procesión de las flores, en la que figuraban muchas niñas que habían hecho la primera comunión.

VALVOS DESAHUCIADOS!
(Véase anuncio en cuarta plana.)

Hallezgo
En la Inspección de Vigilancia se halla depositado un bolsillo de señora encontrado en la vía pública, que será entregado á la persona que acredite ser su dueño.

Aceites refinados

No compréis sin antes probar las clases que venden en el **NUEVO ECONOMATO**. Es de lo más selecto que se cosecha en Montoro.

Plaza del Corpus, 10

Pagos
La Dirección general del Tesoro ha acordado que el día 2 de Junio próximo se abra el pago de la mensualidad corriente á las clases activas, pasivas, clero y religiosas en clausura que perciben sus haberes y asignaciones en la corte, en las provincias del reino y Tesorería de la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.



La mejor pastilla de café de Logroño.—
Venta: Ultramarinos de Domínguez y Compañía.

Advertencia á los Alcaldes
La Junta provincial de Instrucción advierte á los Alcaldes que deben remitir las ternas de padres y madres de familia, para el nombramiento de vocales de la Junta local, dirigidas al señor Gobernador civil.

Subasta de armas
El día 1.º de Junio tendrá lugar la venta pública subasta de las armas recogidas

á infractores de la ley de caza, que se hallan depositadas en la comandancia de la Guardia civil de esta capital.

SOCIEDAD GENERAL DE AUTOMÓVILES
Venta de automóviles y accesorios de todas clases

Representantes exclusivos para España de las acreditadas marcas

FIAT y BUICK
Calle del Caspe, 24.-BARCELONA
Calle de Recoletos, 2, cuadruplicado MADRID

La tormenta de ayer
Ayer, á última hora de la tarde, descargó sobre Segovia una gran tormenta, acompañada de truenos y relámpagos. También cayó un copioso aguacero.

Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la BRONQUITIS, TOS FERINA y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos sin obtener alivio, acudir EL FERINOL—De venta en todas las Farmacias.

Accidente á un explorador
Uno de los exploradores madrileños que ayer hicieron el recorrido en bicicleta desde Madrid á Segovia, se sintió ligeramente enfermo poco antes de llegar á San Rafael, viéndose obligado á quedarse en dicho punto.

No hay quien venda
vino de Valdepeñas para mesa, mejor ni más barato que el

NUEVO ECONOMATO
4'50 pts. arroba.—Botella 0'25 PROBAD
Plaza del Corpus, 10

ALCANCE DE MADRID
(POR TELEFONO) 4 tarde

La apertura de Cortes

Se ha celebrado la primera sesión de Cortes, conforme al programa anunciado.

El vicepresidente de la Cámara, señor Aura Boronat y el conde de Romanones, pronunciaron discursos necrológicos en memoria del señor Motet, y se levantó la sesión.

La mañana del presidente

El jefe del Gobierno estuvo esta mañana á las once en Palacio despachando con el Rey, pero no sometió á la firma ningún decreto.

Después se dirigió al ministerio de Gracia y Justicia para despachar varios asuntos de este departamento.

Fué, por último, á la presidencia donde recibió algunas visitas.

Al recibir á los periodistas les dijo que no había nada noticiable y que no podía dar los nombres de los príncipes extranjeros á quienes se han concedido condecoraciones, porque no les recordaba.

La ley de enjuiciamiento
Manifestó que entra en el programa del Gobierno la reforma de la ley de enjuiciamiento, pero que antes es preciso que se reforme el reglamento orgánico del poder Judicial.

Los presupuestos
Ha dicho el presidente que, conforme se anticipó, se leerán en la Cámara el próximo jueves los presupuestos para el año 1914.

La reunión de las mayorías
Ha comentado lo que dice algún periódico de la reunión de las mayorías que anoche celebró en su casa.

Dichos periódicos aseguran que no asistieron todos los personajes que figuran en las listas, y á esto contesta el conde que asistieron todas las personalidades ó estuvieron representadas.

El asesinato de Jalón

El Juzgado que entiende en este suceso se constituyó hoy muy de mañana. Se tomó nueva declaración al capitán Sánchez y á los soldados albañiles y de estas declaraciones se han derivado varios careos.

El Juez ha elevado á prisión la detención de los soldados.

También declaró el redactor de «La Tribuna» señor Armenta, sobre la conversación que tuvo con un supuesto personaje.
Dió al Juzgado cuantos datos y por-

menores sabía, pero se negó á facilitar el nombre de su interlocutor, aduciendo que había comprometido su palabra de honor.

CORRESPONSAL.

CLASES DE REPASO

Preparación especial para los grados elemental y superior del Magisterio, cursos del Bachillerato, etc., por los Maestros superiores y por oposición de la Escuela de niños del Centro, don Benigno Domingo, subvencionado por esta Exema. Diputación en virtud de su gran aprovechamiento, brillantes notas y premios extraordinarios, y don Honorio Galilea, con la carrera eclesiástica terminada y 8 años de práctica en la enseñanza de la Gramática Castellana en una de las Academias más importantes de Madrid.

Clases especiales para las próximas oposiciones á escuelas honorarios convencionales

PAGO ADELANTADO
SAN NICOLAS, 9, 2.º

Pérdida

Ayer domingo se extravió una pulsera desde la calle de los Leones al salón.

Se ruega su devolución y se gatificará en la administración de este periódico.

Se necesitan
Cochero y un chico para criado de 14 á 15 años.
Razón San Agustín 2.

Se alquila

un piso principal con fachada á dos calles, seis balcones, todo el piso entarimado; instalación de luz eléctrica, dos retratos; magnífica galería, jardín y pila para labar solo para el inquilino.

Razón en la Administración de este periódico.

Anuncio

Existiendo en el Regimiento de Sitio varias plazas vacantes de sastres, se admitirán algunos que sepan efectuar pequeñas recomposiciones y que se comprometan á servir en clase de artilleros, siendo preferidos los del reemplazo de 1913, y los que ingresando desde luego tendrán derecho á las ventajas de su haber como tales, á varias gratificaciones y elegir cuerpo, siéndoles de abono el tiempo servido, si más adelante les toca por su suerte ingresar en el Ejército.

Servienta

Se necesita.
Razón en la Administración de este periódico.

Ocasión

Se vende una bonita MÁQUINA DE ESCRIBIR seminueva, marca «Yost» número 15.
Razón, Antonio San Martín, Imprenta y Librería.—SEGOVIA.

CRIADO

Se necesita para mozo de cuadra.
Calle de San Agustín, 5, darán razón.

Ama de cría

Casada, de 29 años de edad, se ofrece para criar en casa de los padres ó en la suya.
Dirigirse á Galo Gómez Arenal, vecino de Cabezeles.

Se alquila

una casa en esta ciudad, calle del Grabador Espinosa, número 4, con jardín, agua corriente, instalación de luz eléctrica y timbres y buenas comodidades, en precio económico.
Para tratar, con don Juan Gonzá-

lez Salamanca, procurador, calle de Juan Bravo, número 27, segundo.

VENTA

Se hace de un carrito atarfanado, vestido y en buen uso.
Razón, en la Administración de este periódico.

ANUNCIO

Importantísimo para los ganaderos y labradores

Para aprovechar pastos de primavera y verano se compran de 100 á 150 reses vacunas, de todas las clases y edades; los labradores y ganaderos de la provincia que tengan ganado de venta, pueden dirigirse á don Luis Baeza, plaza del Vallejo, 2, Segovia, quien enviará tasadores que aforen las reses, siendo los pagos al contado, y abonando por arroba los precios corrientes del Matadero de Segovia, según clase.

CORREOS

CONVOCATORIA ANUNCIADA
200 PLAZAS
Preparación esmerada.
Informes: Plaza del Carmen, 7, principal.

REGALO DE FERIAS

que hace á sus parroquianos el comercio de

GERMAN ELIAS

Juan Bravo, núm. 48.-SEGOVIA

En combinación con el sorteo de la Lotería Nacional del 1.º de Julio próximo.

A causa de la combinación hecha por la Dirección General de Loterías, ésta casa se obliga á participar al público que el sorteo de los tres regalos que hace á su clientela para las próximas ferias, se verificará el día 1.º de Julio; siendo valederos, como es natural, los vales entregados hasta la fecha.

- Dichos regalos son los siguientes:
- Regalo correspondiente al primer premio
Un precioso Mantón de Manila; su valor 750 pesetas.
 - Regalo correspondiente al segundo premio
Un rico Eñredón, pintado, raso doble; su valor 125 pesetas.
 - Regalo correspondiente al tercer premio
Una hermosa Colcha de seda; su valor 100 pesetas.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE VINOS

DE

ANDRES DE FRUTOS

José Zorril'a 20.-SEGOVIA

El dueño de este importante establecimiento participa al público, que ha adquirido los vinos más selectos que se elaboran en Valdepeñas, cuyas finísimas clases pondrá á la venta uno de estos días del corriente mes, á los precios siguientes:

- Tinto Valdepeñas, clase selecta, de 2 años embotellado (1 arroba 6 pesetas.
- » » » extra, de 1 » » 5'00 »
- » » » de 1 » » litro 0'35 »
- » » » superior, de 1 » » arroba 4'50 »
- » » » de 1 » » litro 0'30 »

Se reciben los avisos en los acreditados comercios de Los choriceros, Juan Bravo, 30; Leonardo González, Malcocinado, 2; curtidos de Andrés de Frutos, Cervantes, 30, y en el mismo despacho, José Zorrilla 20.

Servicio esmerado y á domicilio, desde media arroba en adelante. Imposible competencias en clases.

(1) Esta selecta clase de dos años, solo se sirve embotellado. El precio es sin casco.

“EL PINARILLO,”

GRAN CHALET

El dueño de este higiénico Chalet, pone en conocimiento del público, que ha quedado abierto dicho merendero, en donde se han introducido multitud de reformas para comodidad del público, sirviéndose con esmero y economía, toda clase de comidas, bocadillos variados y patatas inglesas, como los vinos, cervezas y refrescos, y leche pura de vacas.

No dejar de visitar el «Pinarillo» recomendado por los médicos de esta población.

Para encargos, San Francisco, 11

ALMACEN DE VINOS

Impresión

Folleto, circular, prospecto, tarjetas, recordatorios, tarjetas, etc., con proselitismo, economía y rapidez.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

Montes, Fotógrafo. Plaza del Corpus, 6 (planta baja) Ver EXPOSICION de retratos en los escaparates de la casa.

Calvos desahuciados!

¡Setecientos curados en un año!

EL PRODUCTO SANTOS

PATENTE POR VEINTE AÑOS NÚM. 47.873

Hace nacer, fortalece, desinfecta y nutre el pelo de la cabeza, barba, bigote, cejas y pestañas, evitando su caída en todas las edades.

Es el mejor reconstituyente que se conoce

Este preparado es superior á cuantos existen en el mundo, probado ya en infinidad de casos de calvicie prematura, hipersecreción sebácea (saborrea, pelo graso), hipergenesis de las glándulas epiteliales (caspa), micrófilos, específica eñna pelada total y tonsurante) debilidad del bulbo (sífilis), anemia, anemia consecutiva á fiebres prolongadas, tífus, tifoideas, dermatitis, granos, erupciones, eczemas, herpes (rupias é impétigos) y todas cuantas enfermedades afectan al cuero cabelludo.

El Producto Santos, es el único que en reñida lucha con todos sus similares del mundo, ha obtenido gran Premio y medalla de oro en las Exposiciones internacionales de Londres y Milán 1912 y en la de París, 1913.

Estos triunfos que tanto honran á la química española, constituyen la más gloriosa ejecutoria de su valor científico.

El Producto Santos, es el que más se vende en España, á pesar de llevar en explotación solo un año.



Sr. D. Alejandro Santos.

Muy señor mío:

Encontrándome ca'vo toda la parte alta de la cabeza, debido á la edad y sufrimientos morales, quedé mi cabellera que parecía una luna, y teniendo noticia por algunos amigos de los buenos resultados de su específico El Producto Santos, empecé á usarlo en Marzo último; hoy tengo la cabeza cubierta de pelo, lo mismo que cuando era joven y como leo en la Prensa testimonios de personas curadas con su preparado en bien á la humanidad, si no le es molesto puede darle á éste el curso que tenga por conveniente; queda de usted siempre agradecido.

Su s. s., q. s. m. b.,

Pedro Lázaro, de Valtiendas, provincia de Segovia.

s/c Calle de la Corredera Alta, números 10 y 14.—Tratante en caza y carnicería.

Madrid, 15 Noviembre 1911.

D. Alejandro Santos, ha regresado de su excursión por los pueblos de la provincia y se hospeda en el HOTEL COMERCIO.

Depósito y despacho central, casa de su autor y clínica San Bernardo, 36.—Madrid

NUEVA LAMPARA

“METAL,”



C. G. E. T.

FILAMENTO TREFILADO IRROMPIBLE

Golpearla fuertemente al comprarla para convencerse de su solidez

Pedirla en todas partes y á la

C. GENERAL ESPAÑOLA DE ELECTRICIDAD

APARTADO 150 MADRID



Exigir en todas las Centrales y buenos Establecimientos de Electricidad solo la marca «Philips» irrompible y desconfiad de otras clases que sólo significan imitaciones inferiores.

Representación general: ADOLFO HILSCHER-MADRID Almacén de material eléctrico

¡HIELO, HELADOS!

En todas partes, á todas horas, solamente con agua y fuego, con la pequeña máquina

“CLASINACID,”

La más barata en su compra, la más económica en su funcionamiento.

Máquinas para fabricar hielo, portátiles y fijas desde 100 kilogramos á 50 toneladas diarias, de la acreditada casa

“REMINGTON,” Machine C.º

Instalaciones frigoríficas abarcando todas las industrias que necesitan frío industrial.

Se garantizan los resultados.

Hídanse catálogos y presupuestos.

Agentes generales:

BORI, S. en C.

Barcelona, Valencia, 211

Se desean buenos sub-agentes con garantía.

La Unión y El Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Capital social:

12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsada

Agencias en todas las provincias de España,

Francia y Portugal

Seguros sobre la vida, Seguros contra incendios

Sandirector en Segovia, don Calisto Pascual

A TODOS LOS AGRICULTORES

desear conocer LA INFORMACION AGRICOLA

revisión agrícola y ganadera. — Manda al director, Juan Guillán, Barquillo, 28, Madrid. — Se suscriben buenos correspondientes